



TARADEAU info

N° 273 Février 2024



Vœux de Mr le Maire

Je remercie les taradéennes et taradéens d'être venus si nombreux assister à cette traditionnelle cérémonie des vœux qui, est pour nous tous l'occasion de nous retrouver et de partager un moment de convivialité.

Mes remerciements s'adressent à mes collègues du conseil municipal avec qui j'ai la chance et le plaisir de travailler depuis maintenant trois ans.

Leur implication en tant qu'élus et leur dévouement au service de notre commune sont à souligner et je les en remercie.

Pour un maire, il est essentiel en effet de pouvoir s'appuyer sur une équipe tournée vers le même but : la défense de l'intérêt général et des Taradéens.

Ceci est encore plus valable lorsque la période que nous vivons est difficile, je ne vais pas épiloguer sur le sujet. Les élus, le maire, sont les interlocuteurs vers lesquels se tournent les citoyens en détresse ou en difficulté. C'est à nous, alors, de les écouter, de leur répondre et d'essayer de trouver des solutions, j'ai reçu en mairie 142 personnes, mais vous le savez tous, le pouvoir des maires est limité.

En Etat civil pour l'année 2023, nous avons eu 12 mariages, 5 PACS, 10 décès et 15 naissances.

La Commune a réalisé en 2023 le recensement des habitants. Nous sommes aujourd'hui 1889 habitants.

Chaque journée passée depuis la dernière élection municipale, j'ai pu toucher du doigt combien, dans mon rôle, il fallait être disponible en permanence. C'est ainsi que je conçois le rôle du maire : une présence de tous les instants, sans compter son temps, au service des administrés.

Je m'attache à préserver l'unité de notre territoire, du village, des hameaux, des lotissements, je veille à ce que chaque citoyen Taradéen soit traité sur le même pied d'égalité.

Cette volonté, nous l'avons également quand il s'agit d'embellir la commune.

Je pense notamment, aux réalisations 2023 :

- Avenue de Vidauban
- Piétonnier du chemin de la Colline à la Pouponne
- Columbarium et jardin du souvenir
- Carrefour Montée de la Chapelle
- PAV (Point d'Apport Volontaire) Avenue de Vidauban, de la Bergerie rue de Florière et Chemin des Bertrand, « Les Demoiselles » et « Meyanne-Bon Repos »
- Plateau Avenue de Lorgues
- trottoir Avenue de Vidauban et passage protégé de St Firmin
- Le Castelar – Rectification de virage et PAV
- Aménagement des Rue et Impasse de la Tour

- Remplacement des luminaires par des LEDs
- Installation de panneaux historiques de la commune,
- Réfection du presbytère,
- Composteur individuel DPVa
- Coût total d'investissement : 852 400 €
- Avec des subventions bien sûr, l'état, le conseil départemental, les amendes de police, le Territoire d'énergie var symiélec.
- Programme travaux prévus en 2024 :
- Élargissement du virage RD 73 au carrefour avec la montée de la chapelle.
- Participation bâti Ormeau (Accès salle de l'Ormeau, trottoir route de Lorgues et placette,
- Aménagement de la Rue de la Tour Est en Février
- Montée de la Chapelle, création d'accotement
- Route d'accès au château d'eau du « Fort » et à l'Oppidum
- Remplacement des WC publics place des Boules (Démolition et nouveau bloc) les travaux ont démarré lundi
- Club house Tennis(maison)

Coût total d'investissement : 1 082 000 €

Je suis conscient qu'il reste encore beaucoup à faire mais un peu de patience, merci de votre indulgence.

Jusqu'ici uniquement imposée aux communes de plus de 2 000 habitants, l'adressage devient dorénavant obligatoire pour toutes les communes au 1er juin 2024, en vertu de la loi 3DS. Ce qu'on nomme « adressage » renvoie au fait de donner un nom à tous les lieux-dits et à toutes les voies (dont les voies privées ouvertes à la circulation), et de numérotier toutes les maisons et constructions présentes dans le territoire d'une commune. C'est un travail de longue haleine. Les données ainsi récoltées doivent ensuite être mises à disposition par les communes de manière à faciliter leur réutilisation par l'Etat et les différents acteurs qui en auront besoin (Les services de secours, La Poste, l'INSEE, les opérateurs téléphoniques).

Vous le constatez, c'est tout TARADEAU qui est sans cesse en mouvement, avec comme objectif d'améliorer la qualité de vie de chacun des citoyens de la commune. Cela va représenter un très lourd investissement. Mais la qualité de notre environnement n'a pas de prix, c'est une nécessité pour l'avenir de nos enfants et la garantie d'une vie en harmonie.

Ces réalisations que j'ai évoquées concernent chacun d'entre vous.

Trouver un toit à un prix abordable dans notre région est devenu mission impossible pour la plupart des familles, et des taradéens.



Vœux de Mr le Maire (suite)

Aussi, la création de logements demeure une préoccupation permanente pour chacun de nous.

L'immeuble construit au centre du village par la SAIEM, sera prêt fin février, des appartements sont à la vente, dépêchez-vous il n'y en aura pas pour tout le monde.

Car, au-delà de répondre aux besoins de logements, ces constructions permettent également de dynamiser la commune, en y fixant une population qui va consommer dans les commerces locaux, qui aujourd'hui ne sont pas nombreux, mais en progression, et contribuent donc à faire vivre Taradeau toute l'année.

J'en viens ainsi naturellement au volet économique

C'est aussi à travers les investissements engagés par la commune pour ses différentes opérations que nous permettons aux entreprises de travailler. Dans les moments difficiles que nous traversons actuellement dans notre pays, il me semble en effet fondamental qu'à notre échelle nous ne cessions pas d'encourager le travail et l'emploi.

Attention : cela ne veut pas dire que la municipalité dépense à tort et à travers. Au contraire, grâce à une gestion saine et rigoureuse des deniers publics, la commune dispose d'une santé financière exemplaire, reconnue par tous nos partenaires institutionnels et financiers.

En ces temps de grandes perturbations, je m'efforce de préserver le fragile équilibre existant, entre le soutien à apporter à notre économie locale, par la mise en œuvre de nos opérations d'investissement, et ma volonté de maintenir inchangé les taux d'imposition communaux qui n'ont pas augmenté depuis

Même si cette équation est souvent difficile à résoudre dans un contexte de hausse de charges permanentes et de diminution des aides, je considère que c'est à nous, élus, de faire les efforts nécessaires. C'est en tout cas comme cela que nous voyons les choses...

Mais je ne peux parler d'activité économique sans souligner une nouvelle fois le **dynamisme de notre agriculture**.

L'agriculture à Taradeau représente un poids très important dans l'économie locale. La qualité des vins produits par nos domaines et la cave des vignerons, qui exportent notamment une bonne part de leur production, prouve bien que Taradeau doit demeurer une commune à vocation agricole.

Le tourisme se nourrit aussi des évènements et des animations des domaines viticoles.

Nous sommes montés au mois de septembre pour fêter les 30 ans du jumelage Taradeau-Röhrmoos. A cette occasion, nous avons fait le marché provençal. Après 24 ans de présidence c'est maintenant Catherine Fournil qui assure cette fonction.

Le cœur, c'est aussi la solidarité. C'est venir en aide à ceux qui souffrent, c'est permettre à ceux qui sont différents d'être accueillis. Tout cela va de soi dans notre commune.

Avec le centre communal d'action sociale, sous l'impulsion de Christine PEYRONNET adjointe, c'est tous les jours que la commune est présente pour soutenir les personnes en difficulté. Une recherche de logement, une aide urgente, une orientation, une écoute... C'est cela la **solidarité : elle s'exprime à chaque instant, discrètement mais sûrement**. Nos seniors ont été gâtés, sortie à Tourves, journée superbe, repas de noël, colis de noël, dans l'année deux ateliers : comment comprendre et entretenir sa mémoire sur 10 semaines, participation 22 personnes, un atelier équilibre et ergothérapie de dix semaines, participation 13 personnes. Le CCAS travaille en étroite collaboration avec le CLIC, le Centre Local d'Information de Coordination gérontologique intercommunal de la Dracénie. **Un grand merci pour nos anciens. Cette solidarité se réalise aussi dans le cadre scolaire**, classe de neige, classe verte, les piscines, le centre aéré et la participation aux cérémonies patriotiques J'en profite pour remercier le corps enseignant, son dévouement pour les petits taradéens.

Comme vous le voyez, Taradeau offre à ses citoyens des services publics performants et de qualité, et Taradeau demeure à l'écoute de ses administrés.

Mes chers concitoyens, vous avez pu le constater, le tableau que j'ai dressé de la vie à Taradeau est plutôt satisfaisant. Et face aux difficultés, je sais pouvoir compter sur vous comme vous pouvez compter sur nous.

Je sais aussi pouvoir m'appuyer sur un personnel municipal dévoué et compétent, toujours présent, et dont j'apprécie au quotidien le professionnalisme. Je les en remercie.

Je tiens à remercier aussi les services de l'Etat, le conseiller départemental du canton, Claude Pianetti, qui appuie nos dossiers, notamment en matière d'aménagements routiers, les services de sécurité, la gendarmerie nationale, les sapeurs-pompiers,

Je tiens à remercier les associations patriotiques pour leur participation aux cérémonies ainsi que les porte-drapeaux.

Les bénévoles du RCSC, CCFF, bientôt un nouveau véhicule financé en partie par la région sud. Je tiens aussi à remercier chaleureusement tous les bénévoles des associations qui se dévouent en permanence pour faire vivre ce tissu associatif si riche à Taradeau, touchant à tous les domaines, sportifs, culturels, de loisirs... Je remercie toutes les personnes ayant participé à la bonne organisation de la soirée.

Pour conclure, il me reste à souhaiter à chacune et à chacun d'entre vous, du fond du cœur, une année 2024 d'où disparaîtraient les mots maladie, souci, chômage, crise... pour que chacun ait, enfin, sa part de bonheur dans ce monde si complexe. Une pensée pour nos chers disparus qui restent dans nos cœurs.

Bonne année à tous

Albert DAVID, Maire de Taradeau

Tarad'oppidum

Depuis le mois d'octobre notre activité a repris. Fidèle au poste tous les samedis matin, l'équipe se montre toujours aussi enthousiaste. Après avoir bâti deux marches supplémentaires au bas de la calade, les bénévoles se sont attaqués à la réalisation de murets pour éviter que les talus ne se désagrègent le long de la calade. Certains bâtisseurs consolident, au mortier, le haut des murs des ruines pour les préserver d'une érosion prématuée ainsi que pour limiter la chute de pierres. D'autres bénévoles dégagent le four à chaud médiéval et aménagent un sentier qui mènera à cet édifice.

Le mois prochain l'équipe reprendra momentanément la direction de l'oppidum pour un débroussaillage des lieux et pour la restauration de sentier de visite à l'intérieur du site. Tout comme au village médiéval, il est envisagé une consolidation des murs de l'oppidum.

La lourde tâche qui nous attend est la réfection des marche situées au bas de la colline et qui permettront d'accéder facilement aux ruines du village médiéval et à la tour et à la chapelle.

D'autres idées et d'autres projets sont en réserve, ils nous permettent d'affirmer que notre association sera active encore quelques années et la présence de jeunes bénévoles dans l'équipe nous laisse espérer une pérennité de nos actions.

C'est toujours avec un grand plaisir que nous nous retrouvons sur le chantier et je suis fier de travailler avec cette équipe dont la volonté est avant tout de mettre en valeur le patrimoine historique de Taradeau. Je ne les remercierais jamais assez.

Je souhaite pour 2024 ainsi que pour les années suivantes, que ce dynamisme perdure et que l'équipe s'agrandisse afin de mener à bien tous nos projets.

Tout l'équipe de Tarad'Oppidum se joint à moi pour vous souhaiter une très bonne année 2024.

Le président de T.O. x.Crest



**L'équipe
de Tarad'Oppidum
vous présente ses
Meilleurs Vœux**



Réalisation de murets en pierres sèches



Rajout de deux marches au bas de la calade



Nettoyage du four à chaux médiéval

Collecte de sang

Notre première collecte de l'année est programmée pour le mercredi 28 février prochain de 15h à 19h30.



Vœux de Planet' Hair



Toute l'équipe du salon de coiffure Planet' hair vous remercie pour votre fidélité et vous souhaite santé, joie et bonheur pour l'année 2024.

Les inscriptions pour le centre aéré sont ouvertes sur le site de l'Odel ([www.https://taradeau-odel.leportalfamille.fr](https://taradeau-odel.leportalfamille.fr)).

Pour mémoire le centre aéré de déroulera uniquement durant la 1ère semaine des vacances Scolaires soit du lundi 26 février au 1er mars.

Happy
Valentine's Day

RETRouvez LA PATISS TARADEENNE

POUR TOUS VOS ÉVÈNEMENTS

**ANNIVERSAIRES , MARIAGES , BAPTÈMES ,
SÉMINAIRES , BABY SHOWER , ASSOCIATIONS
RÉUNIONS , REPAS EN FAMILLE**

NOUS VOUS PROPOSONS DES PRESTATIONS SUR MESURE

COTÉ SALÉ

- BRUNCH SUCRÉ / SALÉ
- APÉRITIF / COCKTAIL DINATOIRE

COTÉ SUCRÉ

- MIGNARDISE SUCRÉ
- TARTE
- ENTREMET
- GÂTEAUX A THÈMES
- CAKE DESIGN



Contact

tel : 06.19.94.35.21
mail : lapatisstaradeenne@gmail.com
Facebook : [la patiss taradeenne](#)
Instagram: [lapatisstaradeenne](#)